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In questi dieci mesi di mandato l’Am-
ministrazione Comunale ha interagito 
con diversi gruppi, organi ed enti, tes-
sendo rapporti di collaborazione al 

di sopra delle parti e della diversità.

Attuare una politica tesa al consolida-
mento di un “buon governo” – solidale 
e condiviso - è un obiettivo che ci era-
vamo prefissati, anche se rappresenta-
re e appagare l’intera Comunità è una 
missione complessa: oltre alla chiarez-
za di idee e alle capacità decisionali, gli 
Amministratori devono munirsi di ine-
sauribile pazienza, essere predisposti 
all’ascolto e riuscire ad adattarsi con 
elasticità alle situazioni imprevedibili 
che sempre si presentano; ma ancor 
più arduo – nonché fondamentale – è 
aprirsi verso gli altri, dando il buon 
esempio ad associazioni e cittadi-
ni, abbattendo così quei muri invisibili 
che facilmente si erigono per convin-
zioni personali, visioni campanilistiche 
o sterili competizioni. 

Ben vengano quindi le OCCASIONI 
DI CONFRONTO che si sono create 
negli ultimi tempi: gli incontri con i 
vari gruppi e associazioni, i colloqui 
con le minoranze per il PGT, il nostro 
coinvolgimento diretto ad eventi 
comunitari, la costante comunicazione 
con le Amministrazioni confinanti, 
l’incoraggiante e promettente legame 
con la Comunità dell’Isola Bergamasca 
e lo stretto sodalizio instaurato con la 
Provincia di Bergamo e la Regione 
Lombardia.

A livello locale “essere Amministrato-
ri” ci dà il privilegio di poter dialogare 
con i residenti che prima non cono-
scevamo, o che per noi rappresenta-
vano solo dei visi da associare a una 
famiglia, a un’abitazione o una via. Aver 
scambiato idee e progettualità future 
con molti di loro, ci ha fatto sentire an-
cor più radicati al territorio e alla gente 
che lo abita, rendendoci maggiormente 
consapevoli e fieri del ruolo che rico-
priamo e che vogliamo assolvere nel 
migliore dei modi. 

A livello sovracomunale il buon 
rapporto tra istituzioni ha portato i 
Sindaci ad avere una visione d’intenti 
scevra da logiche di potere e orientata 
alla risoluzione dei problemi che i 
Comuni condividono. 

In quest’ottica di apertura e col-
laborazione desidero ringraziare, 
a nome mio e di tutta la Giunta, 
quanti hanno di recente appoggia-
to Bonate Sopra e frazioni.

In particolare:

•	 le	Protezioni Civili di Bonate Sot-
to, Presezzo e Terno d’Isola, per 
il lavoro svolto a fianco della nostra 
Protezione Civile e del gruppo Alpini 
durante la pulizia del torrente Dordo 
nella “Giornata del Verde Pulito”.

•	 La	Provincia di Bergamo: l’asses-
sore Domenico Belloli che, con una 
donazione straordinaria di 10.000 
euro, ha consentito a due bimbi di-
versamente abili di mantenere l’as-
sistenza educativa a ciclo completo 
presso la scuola materna; l’assesso-
re Fausto Carrara, per averci donato 
un fuoristrada dismesso; il dottor 
Claudio Cecchinelli, per la consulen-
za nell’iter procedurale che potreb-
be conferire autonomia alla scuola 
primaria di Ghiaie.

•	 Infine,	ma	non	per	questo	meno	im-
portanti, i consiglieri della Regione 
Lombardia: per il sostegno e la pre-
senza costante.

Lavorare in squadra, per la collettività, 
è un atto di altruismo verso il prossimo.

Pensateci...

eeditoriale

Focus news
Con grande sollievo in data 23 di-
cembre siamo rientrati nei parametri 
imposti dal patto di stabilità, evitando 
così sanzioni e limitazioni per il nostro 
Comune. Superata l’inquietante fase 
borderline, pur sapendo che potrebbe 
ripresentarsi, incominciamo ad antici-
parvi alcuni piccoli e grandi progetti ai 
blocchi di partenza.

Progetti lavorativi per disoccupati 
Come preannunciato nel precedente 
numero del notiziario, chi al momento 
non ha un’occupazione, non usufrui-
sce di aiuti da parte del Comune e si 
trova a dover affrontare gravi difficoltà 
economiche, può aderire al program-
ma “Lavora per la tua Comunità”. 

Attività retribuite per i giovani
I ragazzi di età compresa tra i 14 e i 
18 anni la prossima estate potranno 
investire energie e creatività in ambi-
to ambientale, lavorando per il nostro 
Comune con la supervisione della Pro-
tezione Civile e l’accompagnamento 
degli educatori dello Spazio Vertigine.

Aree di sgambatura per cani
Oltre agli orti urbani, debutteranno sul 
territorio anche i giardini per la sgam-
batura dei nostri amici a quattro zam-
pe: aree verdi, attrezzate e recintate, 
dove gli animali saranno in grado di 
muoversi liberamente. Resta inteso 
che nelle altre zone verdi del paese 
(giardini, parchi e aiuole) permane il 
fermo divieto di introdurre animali. 

Cittadinanza attiva
Stiamo valutando quali forme di colla-
borazione (comitati di quartiere, grup-
pi di gestione aree…) proporre ai cit-
tadini affinché si sentano protagonisti 
nella loro Comunità. Ci auguriamo 
che in molti approfitteranno di que-
sta opportunità, che non vuole essere 
solamente un mezzo per controllare il 
territorio, ma anche un diverso modo 
per comunicare con l’Amministrazio-
ne e allacciare nuove amicizie.

Difensore civico
L’avvocato Giovanna Acquaroli è sta-
to nominato difensore civico per il 
Comune di Bonate Sopra. Garante 
dell’imparzialità, il difensore segnale-
rà eventuali abusi, disfunzioni, caren-
ze e ritardi dell’Amministrazione nei 
confronti dei cittadini. L’incarico verrà 
svolto gratuitamente.

Collaborare
Con solidarietà, qualche slancio in più…
e qualche egoismo di meno.

Il Sindaco
Michela Gelpi
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La pagina delle interviste di que-
sto numero è dedicata al nuovo 
dirigente scolastico dell’Istituto 
Comprensivo Aldo Moro, il Dott. 

Francesco De Francisci che da poco è 
subentrato al professor Francesco Giof-
frè che ha concluso la sua attività alla 
fine dello scorso anno scolastico.

Docente dal 1986, De Francisci intra-
prende il ruolo di dirigente scolastico 
nel 2007 presso l’Istituto Comprensivo 
Statale Gabriele Camozzi di Bergamo e 
successivamente dà la sua disponibilità 
a trasferirsi a Bonate Sopra dove arri-
va nel 2009. Si tratta di un ruolo molto 
importante in quanto il nostro Istituto 
comprende tre scuole primarie e due 
secondarie di 1° grado nei Comuni di 
Bonate Sopra e Presezzo.

D: Dottor De Francisci, la prima doman-
da che vogliamo porle riguarda proprio 
le funzioni della scuola. Quale ruolo svol-
ge oggi all’interno della società?

R: La scuola è sicuramente un’istituzione 
molto complessa che ha compiti molte-
plici. Ha un alto valore istituzionale e la 
sua funzione essenziale è quella di offri-
re un servizio educativo che corrisponda 
ai parametri dettati dalla Costituzione 
Italiana. Svolge quindi un ruolo molto 
importante all’interno del territorio ed è 
necessario che ci sia un dialogo tra essa 
e gli enti locali al fine di offrire il miglior 
servizio educativo possibile. Deve quindi 
essere in grado di adattarsi alle necessi-
tà territoriali pur facendo riferimento alle 
linee guida a livello nazionale.

D: Qual è la sua prima impressione ri-
guardo all’Istituto Comprensivo del no-
stro Comune?

R: Ho trovato un Istituto molto ben or-
ganizzato e la cosa importante è che 
c’è un ottimo rapporto con i Comuni 
di Bonate Sopra e di Presezzo. Logi-
camente il lavoro non manca mai e 
ci sono da affrontare piccoli e grandi 

problemi, ma con l’aiuto degli enti lo-
cali risolverli diventa più facile.

D: Come considera la riforma del siste-
ma educativo italiano voluta dal ministro 
Gelmini?

R: E’ un processo ancora in atto e quin-
di non è ancora completamente a regi-
me. Stiamo cercando tutti di abituarci ai 
cambiamenti che sta comportando e di 
indirizzarci nel miglior modo possibile 
in questa direzione. L’aspetto di questa 
riforma che ha colpito maggiormente 
l’opinione pubblica è la contrazione del 
personale scolastico, ma credo che ciò 
non sfocerà in una minore efficienza 
della scuola italiana che considero in 
grado di affrontare questi mutamenti.

Ringraziando il Dott. De Francisci per 
questa breve intervista, gli auguriamo 
buon lavoro!

il’intervista

Cambio al vertice
della Dirigenza

scolastica

Cambio al vertice
della Dirigenza

scolastica
di Cristiano Pedrini
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Il consumo di energia è in costante 
aumento nelle città e ad oggi, a livel-
lo europeo, tale consumo è respon-
sabile di oltre il 50% delle emissioni 

di gas serra causate, direttamente o 
indirettamente, dall’uso dell’energia da 
parte dell’uomo. 

L’Unione Europea, al fine di mitigare 
gli effetti del gas serra conseguenza 
dell’incremento del consumo energe-
tico, si è posta ambiziosi obiettivi, da 
raggiungere entro il 2020. 

Tali obiettivi sono:

1. ridurre le emissioni di CO2 del 20%;

2. aumentare del 20% il livello di effi-
cienza energetica;

3. aumentare del 20% la quota di utiliz-
zo delle fonti di energia rinnovabile.

La modalità prima per attuare tali ob-
biettivi è impegnare le città europee a 
predisporre un Piano di Azione: tale 
Piano dovrà, attraverso politiche e mi-
sure locali, aumentare il ricorso alle 
fonti di energia rinnovabile, migliora-
re l’efficienza energetica, incentivare 
il risparmio energetico e l’uso razio-
nale dell’energia. 

Tale Piano di Azione è attivabile me-
diante la sottoscrizione del cosiddetto 
Patto dei Sindaci (Covenant of Mayors): 
esso rappresenta un documento chia-
ve, volto a dimostrare in che modo 
l’Amministrazione Comunale intende 
raggiungere gli obiettivi di riduzione 
delle emissioni di anidride carbonica 
entro il 2020.

Poiché l’impegno del Patto interessa 
l’intero territorio comunale, il Piano 
d’azione deve includere azioni concer-
nenti sia il settore pubblico sia quello 
privato.

L’opportunità di sottoscrivere il Patto 
dei Sindaci da parte del Comune di Bo-
nate Sopra diventa fondante momento 
al fine di sensibilizzare la collettività, 
più di quanto si sia fatto in passato.

La sottoscrizione del Patto dei Sindaci 
non comporterà impegni di spesa né 
riduzione di entrate.

Quali gli strumenti e le azioni? Quali 
dunque i benefici per i cittadini?

Le iniziative potranno anche riguardare:

- ambiente urbanizzato, inclusi edi-
fici di nuova costruzione e ristrut-
turazioni di grandi dimensioni: at-
traverso l’adozione di un nuovo ed 
appropriato Regolamento Energeti-
co verranno incentivati, anche sotto 
l’aspetto economico, gli edifici – di 
nuova costruzione e ristrutturati - più 
prestanti sotto il profilo energetico;

- infrastrutture urbane (illuminazio-
ne pubblica, reti elettriche intelli-
genti: in via sperimentale, la nuova 
rete di illuminazione pubblica pre-
sente lungo via San Geminiano sarà 
dotata di lampade a led, ad alta effi-
cienza energetica: qualora venissero 
ravvisati e confermati i benefici in 
termini di risparmio economico, se 
ne estenderà l’uso, gradualmente, a 
tutte le reti di illuminazione presenti 
sul territorio comunale;

- fonti di energia rinnovabile: è al 
vaglio da parte dell’Amministrazione 
Comunale un progetto prelimina-
re riguardante l’installazione di due 
impianti fotovoltaici della potenza di 
circa 20 kw cadauno: un impianto 
potrà essere installato presso l’edi-
ficio delle Scuole Medie del capo-
luogo (impianto utilizzato anche dal 
vicino edificio comunale, sede della 
Bocciofila). 

 L’altro impianto invece potrà invece 
essere installato presso la Scuola 
Primaria di Ghiaie (impianto utilizza-
to anche dalla vicina palestra scola-
stica). Tali impianti, il cui costo sarà 
interamente a carico di una E.S.CO 
(“Energy Service Company”, Società 
di Servizi Energetici.), garantiranno 
risparmi economici considerevoli.

- coinvolgimento dei cittadini: 
l’Amministrazione Comunale ha l’in-
tenzione di attivare, in concomitan-
za con la parziale ristrutturazione 
degli uffici comunali presso Palazzo 
Piazzoni, uno Sportello Energia, ove 
tecnici qualificati potranno garantire 
consulenze in materia di risparmio 
energetico.

 Inoltre potrà essere data la pos-
sibilità ai cittadini, tramite una 
E.S.CO, di installare gratuitamen-
te presso le proprie abitazioni 
impianti fotovoltaici: evidenti 
saranno i risparmi direttamente 
conseguiti dai cittadini tutti.

t territorio

Il Patto dei Sindaci 
Energie rinnovabili per uno sviluppo ecosostenibile

di Massimo Arch. Ferraris

Per saperne di più

Riportiamo qui di seguito 
alcuni indirizzi web per ulteriori 
approfondimenti.

www.eumayors.eu
Sito ufficiale del Patto dei Sindaci - 
Commissione Europea 

www.campagnaseeitalia.it

Campagna del Ministero dell’Am-
biente e della Tutela del Territorio e 
del Mare

www.infoenergia.eu

Rete di sportelli per l’energia 
e l’ambiente

www.webgis.fondazionecariplo.it

Audit energetici e Fondazione Cariplo
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POSTE ITALIANE

A seguito di una richiesta d’intervento 
per migliorare le prestazioni della sede 
bonatese, il Gruppo Poste Italiane ha 
comunicato all’Amministrazione che 
«l’ufficio è in grado di rispondere ade-
guatamente alla domanda di servizi».
L’Amministrazione però, dopo continui 
disservizi (non ultimo il ritrovamento di 
un sacco di posta nel torrente Dordo), 
ha convocato con urgenza un incontro 
con i responsabili di Poste Italiane: Ma-
ria Carla Brunori (responsabile Mercato 
Privati Filiale Bergamo 1) e Maria Luisa 
Roggeri (responsabile Area Logistica 
Territoriale Lombardia).
Dopo un lungo con-
fronto le responsabili 
locali hanno dichiarato 
che, per motivi econo-
mici, nell’immediato è 
impossibile cambiare 
sede all’ufficio bona-
tese, nonostante l’Am-
ministrazione abbia 
soluzioni alternative 
già a portata di mano.
L’Amminis t raz ione 
inizierà quindi a solle-
citare i dirigenti di Mi-
lano e Roma affinchè 
la Comunità ottenga 
un ufficio postale che corrisponda alle 
reali esigenze dei fruitori. Durante l’in-
contro, è stata inoltre rimarcata la pre-
carietà del servizio offerto ai cittadini: 
un solo sportello funzionante, tempi 
d’attesa insostenibili, mancanza di pri-
vacy per sovraffollamento...
Le responsabili hanno dichiarato, in 
questo caso, di poter subito intervenire, 
tanto che nelle settimane successive al 
colloquio qualcosa è migliorato.
Continueremo a monitorare la situazio-
ne e intendiamo farlo con la partecipa-
zione fattiva dei cittadini. 
Vi invitiamo pertanto a farci perveni-
re segnalazioni via mail o per iscritto: 
saranno inoltrate - senza intermediari 
o recapiti generici - ai responsabili di 
Poste Italiane, disposti a raccogliere i 

disservizi che potranno ancora verifi-
carsi a Bonate Sopra.

LOTTERIA A PREMI “DORDO”

Una vespa, uno scooter, due biciclette, 
una lavatrice, una stufa, un forno mi-
croonde, un decoder, un deumidifica-
tore, un climatizzatore, un casco, 4 pal-
loni e svariati giocattoli per bambini.
Vorremmo tanto che fosse l’elenco di 
una lotteria ma invece no, sono i rifiuti 
recuperati nel nostro torrente Dordo, 
che persone - a dir poco incivili - han-
no abbandonato nel suo alveo e lungo 
le sponde.

La “Giornata del Verde Puli-
to” organizzata il 20 marzo 
scorso è stata promossa 
dagli Assessori Bonacina e  
Merati con la partecipazio-
ne di alcuni volontari e di 
alcuni gruppi di Protezione 
civile-ANA (Presezzo, Ter-
no d’Isola, Bonate Sotto), il  
gruppo Comunale di Pro-
tezione civile e gli Alpini di 
Bonate Sopra.
La giornata, iniziata alle 7 
del mattino, ha visto la par-
tecipazione di 50 volontari 
che, dopo il pranzo orga-
nizzato presso la struttura 

degli Alpini, hanno proseguito la loro 
attività fino all’imbrunire. 
Se vi piacciono numeri e statistiche vi 
segnaliamo che, oltre all’elenco da “lot-
teria del Dordo”, cinque furgoni sono 
stati caricati di vario 
materiale: 200 kg di 
cartone, 150 kg bot-
tiglie di vetro, 300 kg 
di ferro, 50 kg di im-
ballaggi e 200 sacchi 
di immondizia.
L’Amministrazione 
Comunale vuole rin-
graziare tutti i grup-
pi che hanno aderito 
all’evento, perchè 
solo grazie al loro 
contributo è stato 

possibile dare una prima pulitura al no-
stro torrente.
Un particolare ringraziamento va alle 
“quote rosa” che erano tra i volontari, 
armate anche loro di stivali, rastrelli e 
guanti: Tiziana e Lara della Protezione 
Civile bonatese, il sindaco Gelpi e l’As-
sessore Angioletti.

GALLERIA SAN ROBERTO

Lo scorso febbraio presso la sede mi-
lanese dell’Anas lombarda, il Sindaco 
Gelpi (referente anche per Bonate Sot-
to, Presezzo, Terno d’Isola e Ponte San 
Pietro), l’agente di polizia locale Rober-
to Filippi e il consigliere regionale Gio-
suè Frosio, hanno incontrato l’ingegner 
Claudio De Lorenzo e il Dottor Giusep-
pe Salerno, con lo scopo di sottolineare 
la pericolosità della galleria dell’asse 
interurbano (causata delle continue in-
filtrazioni d’acqua e della presenza di 
stalattiti e lastre di ghiaccio nei mesi 
invernali).
L’ingegner De Lorenzo ha riferito che 
tali disagi dipendono dal progetto (re-
alizzato nel Duemila, ma predisposto 
negli anni Ottanta, quindi con tecno-
logie in voga all’epoca), anche se, ha 
assicurato, non esiste nessun pericolo 
strutturale.
Su richiesta di un intervento celere, 
l’ingegner De Lorenzo ha promesso 
che entro giugno verrà eseguito un 
isolamento nei punti critici, risolvendo 
così le recenti infiltrazioni che si sono 
create. Non ci resta che aspettare, giu-
gno è alle porte.

tterritorio

Il nostro impegno
Servizi, ambiente e viabilità

Il nostro impegno
Servizi, ambiente e viabilità
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C
ome in una qualsiasi fami-
glia il bilancio deve essere 
sintesi di bisogni, aspetta-
tive, ed ovviamente, visti i 

tempi, di priorità.

E anche nella famiglia del “Comu-
ne”, che raggruppa tutti i cittadini 
e i loro bisogni, dai più piccoli agli 
anziani, il bilancio rispetta le stes-
se caratteristiche ma deve altresì 
essere redatto tenendo conto del 
rispetto del patto di stabilità, del 
mantenimento e potenziamento dei 
servizi ai cittadini e del conteni-
mento di imposte e tariffe. 

L’Amministrazione Comunale ha 
approvato alla fine del 2009 il bi-
lancio di previsione per l’anno 
2010, dopo un percorso di presen-
tazione alla cittadinanza attraver-
so incontri pubblici. 

Per l’anno 2010 il bilancio di previ-
sione del nostro Comune pareggia 
in Euro 5.314.425 (vedi tabella ri-
assuntiva) .

Ma quali saranno le voci più im-
portanti nel nuovo bilancio e 
come saranno impiegati i fondi 
disponibili?

I principali investimenti sono:

Euro 500.000 per la realizzazione del 
terzo lotto della nuova scuola prima-
ria del capoluogo;
Euro 200.000 per l’ampliamento del 
cimitero del capoluogo;
Euro 34.125 per la manutenzione 
straordinaria della rete fognaria;
Euro 10.000 per l’ampliamento degli 
impianti di illuminazione pubblica nei 
nuovi P.L.;
Euro 50.000 per la manutenzione stra-
ordinaria degli immobili comunali;
Euro 55.500 per l’abbattimento delle 
barriere architettoniche.

Tra le opere pubbliche vogliamo se-
gnalare programmi che permetteran-
no il miglioramento

- dell’organizzazione e della gestione 
della macchina comunale,

- della sicurezza del cittadino, 

- dell’istruzione e delle opportunità 
culturali, sportive e ricreative,

- della mobilità,

- della difesa dell’ambiente, della ge-
stione del territorio e delle condi-
zioni abitative

- dei servizi alla persona e l’adegua-
mento delle strutture sociali.

Nel campo della scuola l’Ammini-
strazione Comunale ha previsto un 
forte impegno a sostegno dell’offerta 
didattica attraverso l’erogazione dei 
seguenti contributi:

Euro 161.730 alle scuole materne

Euro 38.950 alle scuole primarie

Euro 28.000 alla scuola secondaria 
di primo grado Aldo Moro

Euro 32.000 al nido e al micronido

Il Comune di Bonate Sopra ha al-
tresì stanziato la somma di Euro 
158.000 per l’assistenza agli alunni 
diversamente abili.

Anche le spese per le utenze rivesto-
no un impegno non indifferente:

scuole
Euro 20.600 per l’energia elettri-
ca, Euro 4.262 per la fornitura di 
acqua, Euro 75.500 per il riscalda-
mento, Euro 7.700 per le spese te-
lefoniche; 
utenze comunali
Euro 34.950 per l’energia elettri-
ca, Euro 8.350 per la fornitura di 
acqua, Euro 41.200 per il riscalda-
mento, Euro 12.780 per le spese 
telefoniche;
pubblica illuminazione di strade 
e piazze Euro 132.000.

aassessorati

Bilancio 2010
Bisogni e aspettative per il nostro Comune

Bilancio 2010
Bisogni e aspettative per il nostro Comune

di Cristiano Bonacina

Quadro generale riassuntivo BILANCIO 2010

Entrate Spese

Titolo I: Entrate tributarie 1.364.500 Titolo I: Spese correnti 3.718.427

Titolo II: Entrate da contributi e trasferimenti 
correnti dello Stato, della Regione e di
altri enti pubblici

1.097.102 Titolo II: Spese in conto capitale 864.625

Titolo III: Entrate extratributarie 1.442.823

Titolo IV: Entrate da alienazioni, da trasferimenti di 
capitale e da riscossioni di crediti

935.000

Titolo V: Entrate derivanti da accensioni di prestiti Titolo III: Spese per rimborso di prestiti 256.373

Titolo VI: Entrate da servizi per conto di terzi 475.000 Titolo IV: Spese per servizi per conto di terzi 475.000

Totale 5.314.425 Totale 5.314.425

Totale complessivo entrate 5.314.425 Totale complessivo spese 5.314.425
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ONERI DI URBANIZZAZIONE

La previsione per l’esercizio 2010 pre-
senta una riduzione rispetto al pre-
ventivo 2009, previsto in Euro 850.000 
poi ridotti in sede di assestamento a 
Euro 500.000 e ridotto anche rispetto 
alla previsione 2008.

Per l’anno 2010 sono previste entrate 
pari a Euro 555.000 vista l’ attuale crisi 
del settore immobiliare.

La corretta previsione di questa en-
trata ha un importante riflesso (oltre 
che sulla concreta attuazione degli in-
vestimenti in c/capitale), anche sulla 
capacità di mantenere gli equilibri del-
la parte corrente del bilancio, in quan-
to parte delle entrate per oneri (pari 
a Euro 104.500) finanziano la coper-
tura di spese correnti (manutenzione 
di strade, giardini,scuole, teatro, ecc). 
Ed è vincolante impegnare le spese 
corrispondenti solo al momento della 
realizzazione della entrata.

PRESSIONE FISCALE

ICI - Le abitazioni principali sono 
esentate eccetto le categorie catastali 
A1, A8 e A9, per le quali si conferma 
l’aliquota del 4,3 per mille. Resta 
invariata l’aliquota ordinaria del 7,00 
per mille per fabbricati produttivi, altri 
fabbricati e terreni edificabili.

La previsione di entrata è di 850.000 
Euro, inoltre è prevista un’entrata 
di 45.000 Euro come recupero 
dell’evasione.

IMPOSTA SULLE AFFISSIONI

Viene prevista l’entrata di Euro 
16.000 come da contratto in essere 
(2008-2011).

ADDIZIONALE IRPEF

Si conferma nella misura dello 0,2%, 
con una previsione di entrata di Euro 
230.000.

ADDIZIONALE COMUNALE 
SUL CONSUMO DI ENERGIA

Viene ipotizzata un’entrata di Euro 
79.000. 

TRASFERIMENTI STATALI

Viene previsto il gettito di Euro 
1.033.102 come trasferimento statale, 
dei quali Euro 270.000 come trasferi-
mento compensativo per l’abolizione 
ICI sull’abitazione principale.

COMPARTECIPAZIONE IRPEF

È stata calcolata un’entrata di Euro 
122.000.

TRASFERIMENTI REGIONALI

È previsto il contributo di Euro 28.000 
come fondo per sostegno affitti, oltre 
all’entrata di Euro 10.000 come contri-
buto per l’eliminazione delle barriere 
architettoniche nelle case private.

TRASFERIMENTI PROVINCIALI

Sarà riscosso il contributo provinciale 
di Euro 1.000 per la Protezione Civile 
(“Giornata del Verde Pulito”).

TRASFERIMENTI 
DALL’AZIENZA CONSORTILE

Viene previsto il contributo dall’Azien-
da Consortile pari a Euro 25.000 per i 
Servizi Sociali.
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Il servizio sociale è strettamente con-
nesso ai mutamenti generali che in-
vestono la società, poiché è al servi-
zio delle persone, delle famiglie, dei 

gruppi, della Comunità, per contribuire 
al loro sviluppo, valorizzando l’auto-
nomia, la soggettività, l’assunzione di 
responsabilità; sostiene inoltre la per-
sona nell’uso delle risorse proprie e 
della società per prevenire e affrontare 
situazioni di bisogno e disagio, promuo-
vendo iniziative che riducono i rischi di 
emarginazione. 

Nell’ultimo decennio, i servizi offerti alla 
cittadinanza da parte del Comune sono 
via via aumentati sia per quantità che 
per qualità.

Al nostro insediamento, abbiamo eredi-
tato un ufficio ben assestato e fun-
zionante, con personale competente 
e prestazioni collaudate; constatan-
do che nel quinquennio 2004/2009 un 
avanzamento tangibile sia stato fatto. 
Fin dai primi giorni abbiamo cercato di 
capire se e come si potesse migliorare 
ulteriormente, nonostante il momento 

economico particolarmente sfavorevole. 
Abbiamo trovato, con grande piacere, 
un gruppo consistente di volontari 
che, collaborando con l’Amministrazio-
ne Comunale, ha fatto sì che si potesse 
mantenere un buon servizio “trasporti” 
e servizio “pasti a domicilio”.

Queste persone, che impiegano il loro 
tempo libero mettendosi gratuitamente 
a disposizione dei loro concittadini, sono 
il fiore all’occhiello del nostro Comune. 

aassessorati

Raccolto il testimone,
si prosegue con continuità
di Marzia Arsuffi

Lavora per la tua Comunità
Lo scenario attuale è segnato da una crisi economica senza precedenti che ha compromesso gli 
equilibri dei sistemi familiari, destabilizzati dalla perdita/riduzione del lavoro e quindi del reddito.
Partirà a breve un progetto sperimentale che prevede, in relazione alla Finanziaria 2010, un “la-
voro occasionale di tipo accessorio”. 
L’Amministrazione Comunale ha riservato una somma per l’acquisto di voucher INPS. Tali voucher 
serviranno a pagare le prestazioni lavorative delle persone che saranno impiegate presso il Comune 
in relazione alle necessità dello stesso, per attività che riguardano manifestazioni sportive, culturali, 
lavori di emergenza o solidarietà.
Il Bando è disponibile sul sito del Comune e presso l’Ufficio Servizi Sociali. Il personale verrà selezio-
nato in base alle necessità dell’Ente e alle attività da svolgere, tenendo conto della situazione eco-
nomica, dell’esperienza posseduta e del titolo di studio conseguito o in corso di conseguimento. 

“Son tutte belle le mamme del mondo”
All’interno del progetto “Mamme del mondo dell’Isola”, nato nel 2006/2007 per affrontare il tema dell’accoglien-
za e dell’integrazione dei minori e stranieri e finanziato dall’Azienda Speciale Consortile, è nato il progetto bona-
tese denominato “Son tutte belle le mamme del mondo”. Negli anni precedenti già tredici scuole dell’infan-
zia avevano aderito all’iniziativa facendo nascere, nei vari Comuni dell’Isola, progetti calati nella realtà locale.
Il progetto su Bonate Sopra, elaborato dalla laureanda in Scienze del Servizio Sociale Denise Previtali (già 
tirocinante nel nostro Comune), prevede varie attività finalizzate a una maggiore conoscenza del mondo 
della scuola e del territorio e la condivisione, tra mamme italiane e straniere, delle quotidiane difficoltà della 
vita che impegnano ogni donna del territorio.
Le attività previste nel progetto sono:
- orientamento nel territorio;
- allestimento di un mercatino per lo scambio (vestiti, giocattoli, libri);
- creazione di una fiaba sull’integrazione;
- incontro dedicato alla cucina italiana e straniera;
- incontro dedicato alla musica e alla danza (musicoterapica, danzaterapia), unendo un progetto scolastico;
- incontro dedicato allo sport con laureato in scienze motorie unendo un progetto scolastico;
- consulenza legale e psicologica alle donne;
- creazione di un orto sociale in collaborazione con i ragazzi delle scuole;
- promozione della banca del tempo;
- preparazione di un evento finale.
Tutte le mamme dei bambini che frequentano la scuola materna, la primaria e la secondaria di primo grado 
possono aderire all’iniziativa contattando i nostri Servizi Sociali.
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Il 2009 in cifre
Movimenti demografici & curiosità

Maschi (23)

Femmine (20)

Femmine (59)

Maschi (64)
Quali sono i nomi maggiormente scelti nel corso del 2009?

Per i maschietti: Marco (4); Davide, Lorenzo, Alessandro e Tommaso (3).
Per le femminucce: Giorgia e Sophia (5); Ilaria (4); Alice e Matilde (3).

Bonate Sopra (7)

Ghiaie (3)

21/30 anni (1)
11/20 anni (1)

1/10 anni (2)

41/50 anni (4)
51/60 anni (3)

91/100 anni (3)

61/70 anni (9)

71/80 anni (10)81/90 anni (10)
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Movimenti demografici & curiosità

di Michela Gelpi
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Nuovi residenti provenienti
da altri paesi bergamaschi
(dati a partire dalle 10 unità)

Nuovi residenti provenienti
da altre province

(dati a partire dalle 2 unità)

Nuovi residenti provenienti
da altre nazioni
(dati a partire dalle 2 unità)

Bonate
Sotto
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Dalmine 

Mozzo 

Mapello 

Presezzo 
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d’Isola

Treviolo 

Ponte
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Pavia
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Marocco
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Cina
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Russia
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Guinea
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Il 2009 in cifre
Movimenti demografici & curiosità

di Michela Gelpi
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Il medagliere
I successi sportivi dei cittadini

di Riccardo Merati

Un bonatese 
sulla pit-lane
Antony Tripepi ha iniziato a cimen-
tarsi con gare amatoriali a quattro 
anni e a sei è entrato a far parte della 
Federazione Italiana Karting.

Con la classe 50 baby e la classe 60 
mini ha girato l’Italia partecipando a 
vari trofei e campionati.

Nell’anno 2009 ha vinto il Campio-
nato Regionale Lombardia (con due 
gare d’anticipo più l’assoluto di tutte 
le categorie) e si è classificato al pri-
mo posto nella gara del Campionato 
Italiano sul circuito internazionale di 
Sarno (NA).

Bravo Antony, insegui la tua passio-
ne, sperando di vederti un giorno su 
una monoposto della massima cate-
goria: la Formula 1!

Oh oh cavallo, 
oh oh...
Continua l’avventura di Cassandra 
Lorenzi nel mondo dell’equitazio-
ne, lo sport che lo scorso anno l’ha 
impegnata in più di cinquanta gare 
tra cui i campionati italiani assoluti 
a Cervia.

Riconosciamo a Cassandra la capa-
cità di gestire al meglio il suo tempo 
libero tra gli impegni scolastici (fre-
quenta la 2ª media con ottimo ren-
dimento), le lezioni al maneggio, le 
gare e la danza classica che pratica 
da 7 anni.

I momenti di delusione e di difficoltà 
sono stati superati con determina-
zione, impegno e passione da parte 
sua e dei suoi istruttori dell’A.S.D. il 
Bedesco di Terno d’Isola.

Auguriamo a Cassandra di conti-
nuare con entusiasmo questa affa-
scinante disciplina sportiva in sella al 
suo nuovo stallone francese di nome 
Isthme che vediamo nella foto.

Azzurri in 
bicicletta
Anche per l’anno 2009 abbiamo avuto 
l’onore di avere un bonatese convo-
cato nella nazionale di ciclismo Ma-
ster, prima per i Campionati Europei 
e poi per i Mondiali svoltisi in Austria. 
Stiamo parlando del pluricampione 
Ivano Soletti, che con la sua passio-
ne e la sua tenacia ha reso orgogliosa 
tutta la sua famiglia e la sua squadra: 
l’Aolos Etica No al Doping.

Vi sarà certamente capitato di scor-
gere nel buio un ciclista dotato di ca-
tarifrangenti e di torce, ebbene sì, è 
proprio Soletti, che per allenarsi usa 
la sua amata bicicletta e ogni giorno 
percorre i 30 km che lo separano dal 
luogo di lavoro, sia all’andata che al 
ritorno.

Questo gli ha permesso di poter par-
tecipare a giugno ai Campionati Euro-
pei Master in Repubblica Ceca dove, 
dopo una gara in attacco, ha chiuso 
con uno strepitoso sesto posto, clas-
sificandosi primo tra gli azzurri.

A fine agosto ha preso parte ai Mon-
diali in Austria, riconfermandosi il mi-
gliore tra gli italiani. Un vero esempio 
per i giovani, visto che quest’uomo a 53 
anni riesce ancora a sprigionare tanta 
passione, tenacia e spirito di sacrificio. 
Un esempio di longevità fisica e men-
tale che lo porta a raggiungere obiettivi 
fino a qualche tempo fa insperati.

Sempre per gli appassionati della bi-
cicletta, ricordiamo che sotto la regia 
organizzativa del Team Breviario, 
nel mese di dicembre al Piccolo Tea-
tro Verdi è andata in scena l’annuale 
premiazione degli atleti che si sono 
distinti durante la stagione agonistica 
dell’Amatoriale Lombarda di ciclismo.
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13.504, sono questi i prestiti ef-
fettuati dalla nostra biblioteca 
alla fine del 2009, ovvero, il 
21% in più rispetto al 2008.

E per gli amanti delle statistiche, in 
due anni, dal 2007 al 2009, il numero 
dei prestiti è aumentato del 50%.

Nel corso dell’anno passato sono sta-
te ben 2.189 le opere prestate ad altre 
biblioteche, mentre, per contro, sono 
stati 1.786 quelle ricevute per gli uten-
ti della “don Milani”: appare eviden-
te che il patrimonio attuale si muove 
verso una buona autosufficienza per 
l’utenza comunale ed è in grado altre-
sì di soddisfare le richieste in ambito 
provinciale.

Con questi semplici dati, possiamo 
tracciare un bilancio senz’altro positivo 
della salute della biblioteca, unitamen-
te al numero dei partecipanti ai vari 
eventi culturali che è rimasto stabile.

Nel prendere in considerazione i dati 
dei prestiti librari si evidenzia la buona 
prestazione della  popolazione adulta 
che rappresenta il 29% del totale dei 
prestiti, seguito dal precatalogato (dvd-
cd-riviste) e dalle opere per ragazzi.

Qualche parola la spendiamo anche 
sul tema delle opere comprate: nei 
dodici mesi del 2009 sono stati 1.215 
i libri acquistati; seppur in aumento 
rispetto all’anno precedente, l’incre-
mento meno incisivo è da imputarsi 
principalmente all’inserimento dei fi-
nanziamenti ricevuti dal Sistema Bi-
bliotecario relativi ai progetti di spe-
cializzazione.

Agli 8.805 Euro spesi dal nostro Co-
mune (rispetto ai 15mila del 2008 e 
ai 16mila del 2007) vanno aggiunte le 
risorse stanziate dal Sistema Bibliote-
cario Nord Ovest che quest’anno sono 
state di Euro 2.395,38. Con tale somma 
sono state acquistate sia opere libra-
rie per il progetto di specializzazione, 
che opere in Dvd. 

La specializzazione della biblioteca 
“Don Lorenzo Milani” riguarda le se-
guenti tematiche: biblioteconomia e 
scienza dell’informazione, museolo-
gia, amministrazione pubblica, inge-
gneria militare ferroviaria, stradale e 
navale, arte irregolare, isole artiche ed 
ecologia.

Infine qualche altro numero spicciolo….

- Sono stati realizzati e diffusi 10 no-
tiziari “Emme” per gli utenti, sia in 
forma cartacea che online.

- Sono stati presentati attraverso il 
servizio “Autori in primo piano”, 25 
autori di narrativa, con una media di 
2 ogni mese.

- Sono iscritti al servizio di Mailing 
List 300 utenti.    

- Sono iscritti al servizio Internet 548 
utenti.

- Sono state effettuate da parte 
dell’utenza 1.800 sessioni di Inter-
net

- Sono state proposte 5 aperture do-
menicali.

- Sono stati effettuati 290 giorni di 
apertura al pubblico.

- Sono state scartate 201 opere.

Al 31 dicembre la biblioteca comunale 
aveva il seguente patrimonio:

- 16.676 volumi

- 76 volumi di fondo antico

- 464 cd rom musicali

- 986 Dvd

- 96 audiolibri

- 22 periodici/quotidiani correnti

bbiblioteca e teatro

I numeri delle parole
Quando le parole contano

di Cristiano Pedrini
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Volontari, ma anche
animatori sociali

13Aprile 2010

Già da alcuni anni, un piccolo 
gruppo di persone con deside-
rio di aiutare il prossimo, si sono 
riunite in un gruppo di volon-

tariato che opera nel nostro Comune e, 
in poco tempo, il numero di soci iscritti 
è raddoppiato. Nel giugno 2009 si è co-
stituita l’Associazione “Gruppo Volontari 
di Bonate Sopra” con l’iscrizione alla se-
zione Provinciale del Registro Regionale 
delle Organizzazioni di Volontariato.

Oltre ai servizi che quotidianamente ven-
gono svolti dai Volontari (distribuzione 
dei pasti a domicilio, trasporto dei malati 
nei vari ospedali per visite, terapie, diali-
si, ricoveri, ecc.), l’Associazione organizza 
feste con pranzi aperti a tutta la popo-
lazione, con intrattenimenti musicali, per 
trascorre ore serene in compagnia; le 
somme raccolte grazie a queste iniziative 
sono state utilizzate per l’acquisto di mez-
zi che garantiscono i servizi di trasporto in 
sicurezza per tutti. Anche le iniziative pre-
viste per il 2010 saranno tutte finalizzate 
a scopi umanitari, senza profitti personali. 
Ci saranno due periodi di festa:

MAGGIO IN FIORE dal 12 al 23 maggio 
con stand di fiori e piante, menù a base di 
fiori, cucina africana, carosello dei cavalli, 

danze medievali e, alla chiusura, l’estra-
zione dei premi della lotteria.

FESTA DELLA ZUCCA dal 10 al 12 set-
tembre con stand di diverse tipologie, 
gimcana di trattori, premi per la zucca più 
grossa e più bella e per la torta più bella 
e originale. Sia a maggio che a settembre 
funzionerà il servizio di ristorante - bar – 
pizzeria.

Il ricavato delle due iniziative sarà utiliz-
zato per finanziare il “Corso di formazione 
per l’assistenza ai malati terminali”. Il cor-
so, con cadenza settimanale, sarà aperto 
a tutti coloro che sono sensibili all’ar-
gomento e avrà inizio giovedì 8 aprile; 
sono previsti 5 incontri con diversi relatori 
che ci illustreranno le varie tematiche.

Il Gruppo Volontari organizza ogni anno 
una gita alla quale può partecipare chiun-
que voglia trascorrere una giornata in 
buona compagnia. Il 13 giugno andremo 
a visitare il Castello di Rocca Bianca (PR), 
faremo una visita a Busseto (paese nata-
le di Giuseppe Verdi) e concluderemo la 
giornata con la visita ad un Santuario poco 
distante per raccoglierci in preghiera. 
Per maggiori informazioni telefonare al n. 
327 6919403.   

sservizi sociali

Angeli
al volante

Volontari, ma anche
animatori sociali

di Mario Vallino

I sorrisi degli anziani 
e degli ammalati
In occasione delle feste natalizie gli 
Amministratori hanno deciso di por-
tare personalmente gli auguri di buon 
Natale ai più anziani del paese. Ci sa-
rebbe piaciuto raggiungere molte più 
persone, ma siamo riusciti a passare 
solo dai 263  ultraottantenni, tra cui al-
cune coppie di coniugi o fratelli, tant’è 
che siamo entrati in 240 case!

L’iniziativa ci è servita per incontrarli e 
dar voce a coloro che spesso non ne 
hanno. E’ stato bellissimo ascoltarli. 
Non dimentichiamo che loro, “i nostri 
vecchi”, rappresentano la nostra storia, 
le nostre radici e noi tutti li dobbiamo 
rispettare e ringraziare per quanto 
hanno fatto per la nostra terra attra-
verso il loro impegno, le loro fatiche 
e i loro sacrifici. Ogni anziano ha al-
meno un buon consiglio da regalare a 
chi è più giovane, se non altro per il 
fatto che ha vissuto per tanti anni e in 
tempi ancora più difficili dei nostri. Nel 
mese di gennaio Sindaco e Assessore 
ai Servizi Sociali hanno fatto visita ad 
alcuni ammalati di cui si aveva notizia, 
per una reciproca conoscenza.

Sono state entrambe esperienze molto 
positive, soprattutto per noi che abbia-
mo potuto trovare in queste persone, 
nonostante i limiti legati alla vecchia-
ia o alla malattia, tanta forza d’animo. 
Qualcuno di loro ci ha posto una do-
manda, ha espresso un dubbio o un 
timore, dato un suggerimento, ma tutti, 
proprio tutti, hanno dimostrato di aver 
gradito la visita, magari solo tramite uno 
sguardo o un sorriso perchè impossibi-
litati a muoversi o ad esprimersi.

Se qualche ammalato non è stato rag-
giunto e vuole conoscerci, può telefo-
nare all’ufficio Servizi Sociali del Co-
mune e chiedere la visita del Sindaco 
o dell’Assessore. Saremo lieti di venirvi 
a trovare.

Marzia Arsuffi
L’Assessore Arsuffi con le volontarie
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Tarcisio Villa
Un onore averlo tra noi

di Mauro Paganelli

Prima fai, poi 
p r e t e n d i ” 
era il motto 
di Tarcisio 

Villa (10/9/1933 – 
15/01/2010). Parole 
di chi, come lui, è 
cresciuto a pane e 
lavoro, in tempi in 
cui bisognava fare 
di necessità virtù 
e del sacrificio uno 
stile di vita.

Primo di 8 figli, fin 
da piccolo ha do-
vuto fare da “papà” 
a 5 fratelli e 2 sorelle, mentre il padre 
Antonio lavorava nei campi.

A 13 anni comincia l’esperienza come 
manovale nel milanese, poi la sua vita 
lavorativa e familiare si sviluppa a Bo-
nate e dintorni, dal linificio di Ghiaie 
(’59-’67) alla gestione del Circolo Acli 
del paese (’69-’78), dove ritroverà tra i 
clienti molti dei suoi alunni di catechi-
smo, insegnato per 15 anni. In seguito si 
dedica alla calzoleria (dal 1978 fino alla 
pensione) e all’attività di massaggiatore. 
Nel 1957 si sposa con Rosa Boschini e 
dalla loro unione nascono 4 figli.

Tarcisio era quin-
di marito, padre 
e gran lavoratore, 
ma non solo. La 
voglia di fare e di 
rendersi utile lo 
porta a collabora-
re con l’Oratorio, 
con l’FC Bona-
te Sopra, con gli 
Alpini, il gruppo 
di Tamburello e il 
gruppo podistico 
S. Lorenzo, del 
quale diventa pre-
sidente nel 2008. 

Amava il contatto con la gente ed esse-
re in prima fila per dare una mano, tanto 
da diventare una persona di riferimento 
per il Comune in ogni evenienza.

Fare, e poi pretendere. Soprattutto fare  
in realtà, perché dalla bocca di Tarci-
sio difficilmente uscivano critiche e 
osservazioni sugli altri. Dopotutto se il 
suo nome è tuttora conosciuto e ben 
ricordato dalla gran parte del paese 
sarà perchè la sua disponibilità e la sua 
generosità hanno parlato per lui, inse-
gnando come essere un esempio per la 
Comunità.

Tarcisio Villa

ANTEAS: inaugurato il nuovo corso universitario
Con il patrocinio e la collaborazione dei Comuni e delle Parrocchie di Bonate 
Sopra, Bonate Sotto e Presezzo, l’ANTEAS (Associazione Nazionale Terza Età 
Attiva per la Solidarietà) ha inaugurato mercoledì 10 marzo il nuovo anno 
accademico dell’Università degli Anziani. I responsabili del corso, Mario Fio-
rendi e Alessandra Bertuletti, hanno dato il benvenuto ai presenti illustrando 
nei dettagli le lezioni in programma.

Dopo il saluto dei Sindaci e del direttore della filiale Creberg, la psicologa e psi-
coterapeuta Mariditta Servidati ha introdotto il tema conduttore del corso 2010: 
“Elogio alla vita”. Nel suo intervento, basato sugli insegnamenti del prof. Ivo Lizzo-
la, ha sottolineato l’importanza terapeutica del provare “a narrarsi”, con l’intento 
di rimettere in discussione se stessi e i propri valori, al fine di consegnare alla Co-

munità una traccia permanente di chi si è stati. L’analisi della dottoressa ha rimarcato inoltre quanto sia fondamentale, soprattutto 
durante la terza età, “avere cura della propria vita e delle relazioni con gli altri”, per raggiungere consapevolezza e stare bene con 
gli altri, riuscendo così a dare un senso alla propria esistenza. La lezione si è conclusa con uno scambio di opinioni e testimo-
nianze che hanno reso l’appuntamento ancor più vivo e stimolante.

Per maggiori informazioni potete recarvi presso la sede CISL di via Umberto I, n.17 (sala riunioni scuola materna) ogni martedì 
dalle 14.00 alle 16.00.

Cavalier Gamba
Giovedì 11 marzo presso la Prefettu-
ra di Bergamo sono state consegna-
te 36 onorificenze ai cittadini berga-
maschi che si sono distinti nella loro 
attività, onorando se stessi, le loro 
famiglie, il lavoro e tutta la società 
bergamasca.

Il prefetto Camillo Andreana è stato 
affiancato nella consegna degli at-
testati dal presidente della Provincia 
Ettore Pirovano e dai sindaci dei Co-
muni delle persone insignite. 

Tra i neo Cavalieri nominati c’era 
il bonatese Renato Gamba (classe 
1921) già decorato con la medaglia 
al valore per meriti militari.
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Difficile credere che in una pic-
cola realtà come Ghiaie possa 
nascere un’associazione tanto 
attiva e in costante evoluzio-

ne come Sportivando. Un gruppo nato 
quasi per caso, nel 2005, dall’incontro 
di 8 amici con una voglia straripante di 
fare sport, ma soprattutto di farlo fare 
ai ragazzi. 

Partita con poche attività legate prin-
cipalmente ai più giovani, Sportivando 
può ora contare su 350 soci e un vasto 
assortimento di corsi: ginnastica per 
adulti, minivolley, minibasket, ten-
nis, karate, pallavolo (7 squadre tra 
CSI e FIPAV), calcio a 5 (3 squadre 
CSI), danza hip pop e sci, seguiti da 
insegnanti di alto livello.

Da un accordo con il marchio Foppa-
pedretti, infatti, il minivolley è gestito 
con l’aiuto di tecnici della formazione 
di A1, portando diverse ragazze a mi-
surarsi con i provini e ad entrare a tutti 
gli effetti nella Foppapedretti Volley.

Sportivando però non si limita a sempli-
ci corsi, avendo creato diversi progetti 
ed eventi atti ad educare i più piccoli ad 
uno “sport sano”, come ci ha raccontato 
il presidente Federico Fontana: ”Ab-
biamo avviato un progetto con le scuole 
elementari, a cui mettiamo a disposizio-
ne il supporto di diplomati ISEF che af-
fiancano i maestri per le attività motorie 
con ottimi risultati”.

Una propensione al sociale ha inoltre 
coinvolto ospiti e personale dei due 
istituti psichiatrici di Bonate Sopra: nel 
2009 è infatti nata la squadra mista di 
pallavolo “Siamo tutti un po’ fuori”, che 
da marzo affronterà le sue prime par-
tite amatoriali.

Corsi di sci a Foppolo, manifestazioni, 
feste dello sport, interventi di sporti-
vi rinomati (tra gli altri Lara Magoni e 
le campionesse della Foppapedretti) e 
campus estivi completano il ventaglio 
di iniziative di Sportivando.

Per maggiori informazioni potete con-
tattare il numero 338 7261266 o scri-
vere a fedefon@libero.it.  Su Facebo-
ok è inoltre presente il gruppo relativo 
all’associazione.

Sportivando
All’insegna del benessere e del divertimento

di Mauro Paganelli

Il palo della 
discordia? 
Sistemato
I residenti della frazione Cabanetti 
possono ora raggiungere la chieset-
ta in tutta sicurezza: il palo dell’Enel 
che occupava parte del marciapiede 
di via Cabanetti è stato spostato.

Prossimo obiettivo: risolvere i pro-
blemi causati dall’esondazione della 
roggia, di concerto con l’Amministra-
zione di Mapello.

Il palo incriminato

ffrazioni
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SICUREZZA: era 
solo uno slogan. 
I cittadini non han-
no dimenticato le 
roboanti promesse 
elettorali sul tema 
“sicurezza”, quando 

il candidato sindaco della Lega assicu-
rava presidio del territorio, interventi, 
investimenti e persino il ricorso ad uni-
tà cinofile per contrastare lo spaccio di 
droga. A nove mesi dall’insediamento 
l’unico “parto” è l’istituzione dell’as-
sessorato alla sicurezza. Nient’altro. 
I cani si sono visti, è vero, alla sfilata 
del IV novembre. Eppure assistiamo 
ad un graduale peggioramento della 
situazione; basta ascoltare i cittadini 

e leggere le cronache. Il tema era e 
resta delicato ma questo imbarazzan-
te silenzio dell’amministrazione dice 
la superficialità di cui erano intrise le 
affermazioni pre elettorali e conferma 
l’importanza di usare meno slogan e 
più impegno.

VIVERE DI RENDITA

Può far comodo, ma col tempo anche 
le rendite più sostanziose si esaurisco-
no se male amministrate. Abbiamo la-
sciato una cospicua eredità in termini 
di organizzazione di servizi, di opere in 
corso e finanziate, di opere program-
mate ed approvate, di programmi deli-
neati secondo i bisogni del paese. Sia-
mo preoccupati che, una volta esaurita 
la portata di questo “lascito” (fra l’altro 

non sempre ben compreso), si deb-
ba assistere a riduzione di servizi o 
all’aumento dei costi. Tutto l’impegno 
“innovativo” sin qui espresso, infatti, si 
è concentrato in tagli affannosi e mu-
tilazioni di opere rilevanti.

PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO

Rinvii e tentennamenti, poi la deci-
sione drastica: annullamento del Pia-
no già adottato per ripartire da zero. 
Intanto cittadini e imprenditori hanno 
- legittimamente -presentato numero-
se richieste. Ora vediamo come verrà 
tutelato il territorio e a chi avrà giovato 
questa operazione.

Lista Civica Bonate Futura

PIANO di GOVERNO del TERRITORIO

Abbiamo apprezzato il Sindaco Miche-
la Gelpi e l’Assessore Arch. Ferraris 
per l’incontro promosso  con i referenti 
della nostra lista per valutare il lavoro 
sino ad oggi svolto dall’Amministrazio-
ne Comunale per riformare il proget-
to di Piano di Governo del Territorio, 
lasciato incompiuto dalla precedente 
amministrazione e che si intende ora 
portare a termine in ‘forma partecipa-
ta’ con tutta la cittadinanza.

Diamo atto che il lavoro e l’impegno 
profusi dalla nuova Giunta sono stati 
rilevanti , in particolare lo sforzo per 
ridefinire i criteri regolatori e i principi 
ispiratori del PGT. Ci sono parse inte-
ressanti le seguenti proposte:

- viabilità locale (collegamento Via Pia-
ve/Dordo; Via per Chignolo/Via delle 
Brede; Via Gandhi/Via Lombardia),

- eliminazione della zona RAP (depo-
sito automezzi pesanti) dalle aree 
prossime a Cabanetti/Cadossena;

- inserimento dell’edilizia economico 
popolare (alloggi per anziani e per 
giovani).

Riguardo al restyling estetico di al-
cune aree strategiche, abbiamo sug-
gerito di:

- rivedere le misere aiuole poste all’ini-
zio di Via Vittoria;

- valutare una diversa collocazione 
della piazzola ecologica posizionata 
attualmente in area di rispetto cimi-
teriale.

PLIS: abbiamo insistito affinchè le aree 
poste al di sopra della scarpata delle 
Ghiaie non siano assoggettate a PLIS 
conformemente alle indicazioni del 
Piano Territoriale Provinciale. 

RISPARMIO ENERGETICO/REGOLA-
MENTO ENERGETICO/PROCEDURE 

In Provincia di Bergamo sono già 43 i 
Comuni che hanno aderito al ‘Patto dei 
Sindaci’, finalizzato a ottenere i finan-
ziamenti europei per promuovere ge-

otermia, fotovoltaico e solare termico. 
Il rappresentante nel Comitato Eco-
nomico Sociale dell’Unione Europea  
Prof.A. Pezzini è disponibile a illustrare 
le modalità per ricorrere a queste ri-
sorse destinate agli enti territoriali.

Non ci risultano ancora definite le 
procedure agevolate occorrenti per 
realizzare e installare i pannelli foto-
voltaici, conformemente a una recente 
delibera della Giunta Regionale.

DIFENSORE CIVICO

Abbiamo accolto molto favorevolmen-
te, in quanto era un punto fermo an-
che del nostro programma elettorale, 
la recente istituzione del Difensore 
Civico, un’opportunità per i nostri con-
cittadini. 

Popolo della Libertà/lista civica 
’Il nostro Paese’

mminoranze
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È tempo di bilanci anche per il servi-
zio di raccolta dei rifiuti: la percen-
tuale dei rifiuti raccolti in modo dif-
ferenziato nel 2009 è del 73,55%, 

sostanzialmente simile a quella del 2008. 

Con la fine dello scorso anno è altresì sca-
duto l’appalto che prevedeva la completa 
gestione del servizio rifiuti, compresa la 
fatturazione ai cittadini della Tariffa Igie-
ne Ambientale (TIA), da parte della ditta 
Monzani Ambiente srl. 

Per il 2010 il nuovo appalto è stato vinto 
dalla stessa Monzani, ma il servizio ora 
verrà nuovamente gestito dal Comune 
che emetterà le fatture ai cittadini. Que-
ste modifiche di gestione del servizio sono 
state adottate dalle Amministrazioni in 
conseguenza di disposizioni statali (previ-
ste dalle Leggi Finanziarie) che riteniamo 
assai discutibili: nel 2006 è stato esterna-
lizzato il servizio rifiuti, in quanto si impo-
neva ai Comuni una riduzione delle spese 
e il nostro Comune non era in grado di ef-
fettuare diversamente. La norma e il modo 
per rispettarla erano una farsa, in quan-
to il Comune non sostiene spese per tale 
servizio o meglio i costi sono interamente 
coperte dalla tariffa pagata dagli utenti.

Ora non solo tale riduzione di spesa non è 
più obbligatoria, ma ditte come la Monza-
ni non possono più gestire la tariffa. Tutto 
questo ha comportato grosse difficoltà di 
gestione sia alle ditte concorrenti che agli 
uffici comunali.

Anche con la gestione del Comune, i 
sacchi rossi acquistati e i rifiuti ingom-
branti conferiti nell’anno verranno fattu-
rati l’anno successivo e non più prepa-
gati come avveniva sino al 2007. La TIA 
anche quest’anno subirà un aumento 
di circa il 9% (molto variabile in base al 
numero utenti e superficie) perché si è 
dovuto adeguare i costi dei vari servizi 
in appalto, in quanto rischiavamo che la 
gara andasse deserta.

Infine, gli orari di apertura dell’ufficio eco-
logia sono stati ridotti (già riportati sul ca-
lendario) in quanto non si occuperà più 
della ricezione delle denunce che devono 
essere presentate all’ufficio tributi.

NUOVO SERVIZIO
Raccolta a domicilio del ferro 
in grosse dimensioni
È stata introdotta questa nuova raccolta, 
o meglio si tratta di un ritorno al passa-
to, al fine di favorire gli utenti che non 
hanno mezzi di trasporto. Avrà cadenza 
trimestrale e sarà effettuata lo stesso 
giorno in cui viene effettuata la raccolta 
del barattolame. I due tipi di ferro devo-
no essere tenuti separati: il barattolame 
deve essere introdotto in contenitori ri-
gidi da svuotare mentre altri tipi di ferro 
(esclusi gli elettrodomestici) depositati 
in strada separati dai primi. Il peso del 
rifiuto singolo non può superare i 25 kg.

Data raccolta 
sabato

Rifiuto
raccolto

13 marzo Barattolame-ferro 
grosse dimensioni

17 aprile Barattolame

15 maggio Barattolame

12 giugno Barattolame-ferro 
grosse dimensioni

10 luglio Barattolame

14 agosto Barattolame

11 settembre Barattolame-ferro 
grosse dimensioni

9 ottobre Barattolame

13 novembre Barattolame

11 dicembre Barattolame-ferro 
grosse dimensioni

NUOVO SERVIZIO
Raccolta “terra da giardino” 
in piattaforma
Presso la piattaforma ecologica, è stata 
attivata la nuova raccolta differenziata 
della terra. Il cassone è riservato al con-
ferimento (“gratuito”) di tale rifiuto deri-
vante da utenze domestiche; la terra non 
dovrà essere contaminata da altri rifiuti, 
potrà contenere modeste quantità di sas-
si di piccole dimensioni e potrà essere 
conferita in quantità massima di 2 secchi 
a settimana. Diversamente il costo è di 
0,02 Euro al kg.

Informazioni e reclami
La ditta Monzani, come previsto 
dall’appalto manterrà attivo il nume-
ro verde 800694644 al quale rivol-
gersi per chiedere chiarimenti infor-
mazioni su modalità, giorni e orari della 
raccolta differenziata sia a domicilio che 
in piattaforma e per  segnalare disser-
vizi.Il servizio fa capo all’ufficio tecnico, 
che si occupa degli aspetti organizzativi. 
A quest’ufficio vanno rivolte le conte-
stazioni sull’operato della Monzani e le 
segnalazioni di abbandoni rifiuti (te-
lefono 035/ 4996118).
Come già detto l’ufficio tributi si oc-
cuperà della fatturazione e pertanto le 
denunce delle nuove utenze, variazioni 
ecc. vanno presentate a questo sportello 
(tel. 035/4996141). Le segnalazioni di cui 
sopra possono essere fatte anche presso 
i rispettivi uffici negli orari di apertura.

Limitazione accesso in piattaforma 
agli autocarri
Dal 6 febbraio, il sabato, gli autocarri 
(cassonati o furgonati) potranno accede-
re in piattaforma, sia per conferire rifiuti 
della ditta che quelli di casa (compreso 
vegetale), solamente dalle 8,00 alle 9,30. 
Dopo le 9,30 possono accedere gli auto-
carri con altezza inferiore ai 2,00 mt. solo 
a servizio di utenze domestiche.

Nuove modalità per i rifiuti delle ditte
Premesso che il trasporto di rifiuti in 
quantità superiore ai 30 kg da parte di 
ditte (anche al fine di conferirli in piat-
taforma), deve sempre essere accompa-
gnato dal formulario di identificazione del 
rifiuto, dal 1° gennaio, per qualsiasi rifiuto 
conferito e prodotto dalle ditte, gli opera-
tori della piattaforma sono tenuti a com-
pilare una scheda rifiuto.

Viabilità e CDS
Nel tentativo di limitare il traffico davanti 
alle scuole, è stato istituito un divieto di 
accesso da via Roma su via De Amicis, 
ai non residenti nel Comune.

Dal 1°gennaio per poter presentare ri-
corso al Giudice di Pace è necessario 
pagare un contributo di circa Euro 38.

Raccolta differenziata
e tariffe: le novità

Polizia Locale

Raccolta differenziata
e tariffe: le novità

di Roberto Filippi

p
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giovani

Ci piace!
Per dire, sognare e fare

ggiovani

Ci piace!
Per dire, sognare e fare

di Daniele Pagnoncelli

Molto spesso i giovani vengo-
no considerati dai Comuni, 
dallo Stato e dall’opinione 
pubblica in generale il futu-

ro della nostra società, ma non bisogna 
dimenticare che fanno parte in maniera 
consistente anche di quella presente.

Proprio a questo scopo sono ormai nu-
merose sul territorio le associazioni e le 
iniziative destinate ai giovani.

Una di queste è la Giovani Card. Si trat-
ta di un progetto importante condiviso 
da 34 Comuni e destinato complessiva-
mente a 42.000 ragazzi della Provincia 
bergamasca di età compresa tra i 15 
e i 25 anni. Con questa tessera i pos-
sessori hanno diritto a numerosi sconti 
presso punti vendita, esercenti e strut-
ture pubbliche convenzionate. I giovani 
di Bonate Sopra non hanno bisogno di 
richiederla in quanto a breve verrà con-
segnata loro direttamente a casa.

Per ulteriori informazioni  si consiglia di 
consultare il sito www.giovanicard.it 
ed iscriversi alla newsletter, altrimen-
ti si può contattare il numero verde 
gratuito 800 99 22 82 che è attivo da 
lunedì a venerdì dalle 15.00 alle 18.00, 
il sabato e la domenica dalle 9.00 alle 
20.00. Se invece si dispone di un ac-
count su Facebook  è possibile diventa-
re fan di Giovani Card Bergamo.

Quest’iniziativa vuole affiancarsi natu-
ralmente ad altri progetti ed attività già 
concretamente avviati dalle varie Am-
ministrazioni comunali.

All’interno del nostro Comune infatti 
sono presenti alcuni luoghi di aggrega-
zione per gli adolescenti come lo Spa-
zio Giovani “Vertigine” situato presso 
l’area ricreativa di via Salvo D’Acquisto, 
oppure la Biblioteca Comunale, senza 
tralasciare il nuovo oratorio la cui inau-
gurazione è prevista per il 2 maggio.

“24040 YOUNG”

L’Assessorato alle Politiche Giovanili 
attiverà un tavolo di coordinamento e 
progettazione giovanile, tramite il quale 
i ragazzi potranno confrontarsi su varie 
tematiche e creare una rete di scambio 
(informazioni e idee).

Il tavolo, denominato “24040 YOUNG”, 
andrà ad integrare il progetto “Bona-
Rete” ponendosi i seguenti obiettivi:

- condivisione delle attività progetta-
te dalle singole parti (gruppi o altre 
realtà), attraverso la redazione di un 
calendario semestrale e tramite una 
collaborazione di sostegno/promo-
zione da parte dei soggetti coinvolti;

- rilevazione periodica dei bisogni della 
popolazione giovanile per la formula-
zione di ipotesi di programmazione;

- progettazione di attività e momenti 
significativi condivisi.

IL GIARDINO DEL RICORDO

L’Amministrazione Comunale, paralle-
lamente alle iniziative promosse dalla 
biblioteca Don Milani in occasione del-
la Giornata della Memoria e del Gior-
no del Ricordo, ha intitolato ai «Martiri 
delle Foibe» il giardino vicino alla chie-
setta di San Lorenzo.

Alla presenza del Consiglio dei ragazzi 
delle scuole medie «Aldo Moro», l’Am-
ministrazione ha ricordato sabato 13 
febbraio il dramma vissuto dagli italiani 
nei territori ceduti alla Jugoslavia dopo 
la Seconda Guerra Mondiale: uomini, 
donne e bambini, costretti a lasciare le 
loro case oppure crudelmente gettati 
nelle foibe (voragini rocciose a forma 
di imbuto) dai partigiani di Tito.

La nuova targa, scoperta da Luca Ron-
calli (Sindaco del Consiglio dei ragazzi), 
è stata collocata al centro del parchet-
to e dovrà fungere da monito e stimolo 

per i giovani utilizzatori dell’area: per-
ché a volte basta uno sguardo, seppur 
distratto, per ricordare e riflettere, af-
finché quanto successo sessant’anni fa 
non debba più ripetersi.

Bus Caronte
Per raggiungere i locali più fre-
quentati dell’Isola senza usare 
auto o scooter.
Partito il 2 gennaio 2010 e attivo in via 
sperimentale fino a giugno, il Proget-
to Caronte è un servizio di traspor-
to notturno ideato per i giovani, 
nato dalla collaborazione tra esercizi 
privati, Comuni e famiglie, al fine di 
prevenire gli incidenti stradali causati 
dall’abuso di alcol e sostanze psicoat-
tive. Promotori e gestori dell’iniziativa 
sono l’Azienda Consortile dell’Isola 
Bergamasca, il Dipartimento Dipen-
denze dell’ASL di Bergamo e il Con-
sorzio Solco Priula (presente sui bus 
con  educatori professionali).

Le corse in funzione il sabato sera 
sono tre e collegano tra loro quindici 
locali dell’Isola e della Bassa Val San 
Martino, individuando come “capoli-
nea” la discoteca Sabbie Mobili Evo-
lution di Madone. 

A Bonate Sopra il punto di ritrovo è 
in piazza Vittorio Emanuele II, con 
partenza alle ore 23,28 e rientro alle 
4,18. Resta inteso che a fine nottata 
è buona norma, per i genitori, atten-
dere i ragazzi alla fermata. 

Il servizio costa 1 euro (andata e ri-
torno) e per usufruirne basta inviare 
un sms al numero 393 9652624 indi-
cando dove si intende salire. Esem-
pio: Marco Bianchi, andata e ritorno 
Bonate Sopra.
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Biblioteca
A primavera sboccia la cultura

Sono molte le attività promosse 
dalla biblioteca nei primi mesi 
dell’anno nuovo, molte delle quali 
hanno riscosso un discreto suc-

cesso: dai corsi di lingua spagnola e di 
informatica fino al ciclo di incontri de-
dicati all’arte moderna e al percorso di 
scoperta e di incontro con gli autori.

Ci confortano anche i primi dati dell’an-
no dove i prestiti sono in aumento 
costante e sempre più spesso, in bi-
blioteca ci ritroviamo ad avere meno 
spazio per gli utenti in quanto il cen-
tro Don Milani diventa una tappa sia 
per i ragazzi che per adulti ed anziani 
e proprio per questo, in attesa di spa-
zi migliori, a breve verranno realizzate 
alcune modifiche che permetteranno 
migliore gestione ed operatività sia per 
il personale che per l’utenza.

E per tenerci anche al passo con le 
ultime novità, il personale ha da poco 

visitato la grande Fiera Internazio-
nale per la letteratura per ragazzi 
promossa a Bologna e parteciperà 
al prossimo Salone del Libro di To-
rino: due importanti appuntamenti 
per vedere e comprendere il mer-
cato delle novità editoriali in Italia 
e i nuovi progetti legati alla lettura.

Proprio sul tema della lettura per il 
prossimo anno sta nascendo l’idea di 
avviare un percorso di incontri con 
autori anche per gli alunni delle no-
stre scuole per avvicinare sempre più 
i ragazzi al fantastico ed emozionante 
mondo dei libri che permette di “volare 
con la fantasia” e che nulla ha da invi-
diare a videogames e tv, dove sempre 
più spesso, proprio la fantasia viene re-
legata a semplice comparsa, sostituita 
da concetti “preconfezionati”…

ENZIMA VENTUNO
Lunedì 26 aprile, ore 20.45
Incontro “Dall’individuo 
alla società di massa”
Nell’ambito degli incontri del ci-
clo “Enzima 21”, dedicati alla storia 
dell’arte contemporanea, terzo ap-
puntamento sul tema “Dall’individuo 
alla società di massa, dall’informe 
alla Coca Cola.”

L’incontro è gratuito.
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Biblioteca
A primavera sboccia la cultura

di Cristiano Pedrini

I LUNEDI’ D’AUTORE
Lunedì 2 Maggio, ore 20.45
Incontro con l’autore MARCO CARMINATI 
Nell’ambito dei “Lunedì d’autore”, incontro con l’autore Marco Carminati, autore del sag-
gio “Il David in carrozza, Le avventure di viaggio delle opere d’arte dagli obelischi egizi al 
boom delle mostre.”

Come fecero i romani a trasportare gli obelischi dall’Egitto alla Città Eterna? Come giun-
sero a Venezia i cavalli di San Marco sottratti all’ippodromo di Costantinopoli? In che 
modo furono organizzati i convogli che portarono in Francia i capolavori di pittura e scul-
tura trafugati da Napoleone al nostro Paese? A queste e a molte altre domande risponde 
il libro di Carminati, che affronta per la prima volta un tema piuttosto singolare: l’epopea 
(è il caso di dirlo) dei trasporti di opere d’arte. Queste pagine si leggono davvero come 
un romanzo d’avventura (non di rado a tinte gialle), mentre scorrono davanti a noi, tra 
storia e costume, Bernini, Van Gogh, Caravaggio e Picasso.

LA LETTURA, QUESTA 
SCONOSCIUTA
Venerdì 9 aprile, ore 20.45 
Incontro sulla lettura espressiva
“La lettura espressiva come mezzo 
per apprezzare il testo scritto e tra-
smettere piacere agli altri” – Relato-
re: Monica Mainardi, insegnante e 
animatrice culturale.
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È partita lo scorso 13 febbraio la 
IV Stagione Artistica del Picco-
lo Teatro Giuseppe Verdi che si 
orienta, in considerazione delle 

passate esperienze, verso alcuni per-
corsi consolidati che si riassumono nel 
binomio cinema e spettacolo. In questa 
logica sono stati individuati target spe-
cifici ma esaustivi che si riallacciano ai 
diversi percorsi programmati: giovani, 
pubblico della famiglia, popolazione 
scolastica e anziani. Nella prestazione 
della nuova stagione ci confortano le 
statistiche relative all’anno 2009 dove 
il pubblico è aumentato del 26% (pas-
sando dai 4.081 ai 5.143 spettatori) con 
una media di 82 persone a spettacolo.

Diversi percorsi hanno avuto un note-
vole successo sono stati riprogramma-
ti: dalla rassegna scolastica teatrale 
per ragazzi alle proiezioni cinemato-
grafiche.

Per i giovani nasce un percorso dedi-
cato al cabaret, composto da quattro 
appuntamenti, con la partecipazione 
di noti artisti e con l’abbinamento di 
un concerto musicale sul genere pop 
internazionale in programma nel pe-
riodo autunnale. Confermato anche il 
percorso di spettacoli teatrali dialettali 
che vanno a collocarsi nella prima par-
te della seconda parte della stagione.

La scuola, in ogni suo ordine e grado, 
è protagonista con due percorsi speci-
fici: l’adesione dalla rassegna “Arrivano 
i Film”, in collaborazione con la Regio-
ne Lombardia e la III Stagione teatrale 
scolastica “Non siamo troppo piccoli” 
che quest’anno si allarga, coinvolgendo 
le scuole superiori e il corpo docente 
delle scuole con un corso di formazio-
ne per insegnanti.

Inoltre la possibilità di ospitare manife-
stazioni sovracomunali, come gli eventi 
promossi insieme all’Associazione Pro-
moIsola, aumenta le sinergie sul territorio, 

unitamente alla col-
laborazione con al-
cune realtà (SAS 
di Bergamo, Teatro 
Prova di Bergamo, 
Teatro del Vento di 
Villa d’Adda) che ha 
portato a un uso de-
gli spazi del teatro 
che permetteranno 
l’ottimizzazione dei 
costi di manifestazio-
ni promosse nell’am-
bito della stagione 
stessa.

Infatti la stagione 
2010 si caratterizza 
infine per una forte 
connotazione di si-
nergie verso l’ester-
no, ne sono la prova 
la partecipazione di 
altri Comuni alle ini-
ziative per il pubblico 
scolastico e l’avvio 
dell’esperienza di 
un Teatro Residenza 
promosso con l’ap-
porto di Teatro del 
Vento per la realizzazione di un nuovo 
spettacolo per bambini.

Nel campo dell’informazione oltre a 
confermare la rete di comunicazione 
che prevede sia l’ausilio di strumenti 
cartacei che multimediali si sottoli-
nea la validità del sito internet  www.
cineteatroverdi.com, curato da Ni-
colò Capellini.

La comunicazione vedrà nel 2010 il 
lancio del nuovo logo del teatro, re-
alizzato dall’artista Elvezia Cavagna, 
accompagnato da una nuova veste 
grafica per la stampa dei manifesti e 
la realizzazione di un progetto ad am-
pia diffusione per la valorizzazione 

dello spazio cinematografico che inte-
resserà 20.000 famiglie sui comuni di 
Filago, Madone, Bonate Sotto, Presez-
zo, Mapello e Terno d’Isola.

Nel campo delle promozioni si ri-
conferma l’adesione alla Giovani 
Card, la tessera fedeltà “Regala un 
emozione” e il nuovo servizio “Sco-
pri la magia del cinema”.

Infine, anche per l’anno in corso sarà 
attiva la convenzione con i giovani 
dell’Associazione Sophia per la gestio-
ne dei servizi legati alla gestione del 
Cineteatro che già in passato ha dato 
buoni risultati.

sspettacolo

Teatro: al via la stagione 2010
Il Cineteatro Verdi e le sue attività

di Cristiano Pedrini




